



LA RAZÓN DOMINGO

Inicio > La Razón Domingo

ASÍ SON

¿Terroristas o delincuentes comunes?

Los hermanos de Boston son un ejemplo de inmigrantes que parecen integrados, pero mentalmente no lo están

ETIQUETAS Terrorismo

04 de mayo de 2013. 17:02h

Alberto Priego.

El 15 de abril dos explosiones interrumpieron dramáticamente el Maratón de Boston. Durante las primeras horas, los hermanos Tsarnaev lograron sus objetivos: muerte, confusión y, sobre todo, alterar la cotidianidad. Sin embargo, un mes después tenemos más sombras que luces: ¿estaban realmente?, ¿tuvieron contacto con Al Qaeda?, ¿actuaron solos?, ¿cuál fue el papel de Suni Tripathi? Aunque estas dudas parecen difíciles de resolver, hay otra pregunta que destaca sobre las demás: qué tipo de terroristas eran los Tsarnaev: lobos solitarios, terroristas chechenos vinculados con Al Qaeda o simples criminales. Este artículo tiene por objetivo arrojar alguna información para resolver estas cuestiones.

1) El tipo «lobo solitario» podríamos datarlo en los 70 con Franklin y Unabomber. Se trataría de individuos inteligentes, creativos y peligrosos sin apoyo exterior y que no forman parte de ninguna organización. Otro de los elementos característicos es la no necesidad de apoyo social. Incluso, en ocasiones buscan todo lo contrario, es decir, el rechazo social. Para ello, suelen hacer publicidad de sus acciones y reivindicaciones vía prensa, internet, etc..., lo que en algunas ocasiones –como ocurrió con Unabomber– puede convertirse en un arma de doble filo y propiciar su identificación. El perfil del «lobo solitario» se corresponde con un hombre joven con gran capacidad intelectual y alta formación que se inspira en ideas racistas. En la actualidad, el caso más claro es el del noruego Breivik, que asesinó a 77 personas.

Terroristas chechenos

2) Vinculación con Al Qaeda. El terrorismo checheno ha castigado con dureza y crueldad a la sociedad rusa. Desde comienzos de los años 90 se han ido sucediendo ataques contra objetivos rusos. Sus atentados están llenos de alusiones simbólicas e incluso de elementos fetichistas. Cabe destacar todos los ataques contra el aeropuerto de Domodevo, el metro de Moscú o el Teatro Dubrozka todos ellos iconos de la ciudad. Mención especial merece el macabro asalto a la Escuela de Beslán, en Osetia del Norte, territorio desde donde se han lanzado históricamente las ofensivas rusas. Generalmente, el terrorista checheno era alguien que había sufrido la represión rusa, pero éste no parece ser el caso de los Tsarnaev. Entre las razones para atentar en Boston no se encuentra la situación de los chechenos, aunque sí las de Afganistán o Irak. Un dato más: ni

Twitter

G+1 0

Pin it



LA RAZÓN

Jueves 25 de febrero
19:15 h

La Razón de:
Mariano Rajoy Brey

“Síguelo en directo
en [larazon.es](#)”



LO MÁS...

COMPARTIDO COMENTADO VISTO

SIGUENOS EN LA RAZÓN



Seguir

G+1 0



Últimas noticias de [larazon.es](#)

22:29h. PSOE y C's corrigen un "error" en su pacto sobre indemnizaciones por despido

22:24h. Pujol dijo al juez que ocultó su fortuna por preservar su carrera política

21:30h. Iglesias: «El PSOE ha cerrado la puerta a un Gobierno de progreso»

21:30h. La duquesa de Cambridge suda la gota gorda

21:19h. Una diputada de Podemos en Aragón compara un crimen machista con el asesinato de Miguel Ángel Blanco

siquiera adoptaron nombres de chechenos ilustres como hizo Shamil Bassayev que se inspiró en el mítico Imán Shamil, héroe de la resistencia en el siglo XIX.

Respecto de la vinculación con Al Qaeda, es evidente que los chechenos han mantenido contactos con la organización. Durante algunos años, en la República de Ickheria mantenía un batallón de árabes liderados por el jordano Khattab. Además, se especulaba con que la guardia de Bin Laden estaba compuesta por chechenos. Es decir, este elemento internacional sí encajaría con los hechos de Boston, aunque es cierto que los chechenos nunca han atacado en el exterior. La única referencia fue la detención de un grupo checheno en Hamburgo, al que alguien escuchó: «Mañana nos reuniremos con Alá».

Otro elemento del terrorismo checheno que tampoco encontramos en los Tsarnaev es su ánimo suicida. Tanto en los atentados contra el Teatro Dubrozka como en Beslán y sobre todo los cometidos por las viudas negras, los chechenos han demostrado que están dispuestos a morir. Sin embargo, el caso de los Tsarnaev es radicalmente distinto.

3) Delincuentes comunes: tras este breve recorrido por los tipos de terrorista, lo que sí cabe pensar es que los hermanos Tsarnaev podrían ser considerados delincuentes comunes que en un momento dado se radicalizaron. Recientes informaciones han aludido a los problemas que tuvieron con la Justicia con anterioridad a los atentados de Boston. Tamerlán habría sido denunciado por violencia doméstica por una joven. A su vez, Dzhokhar habría estado vinculado al mundo del menudeo de droga.

De modo general, los Tsarnaev son un caso claro de falta de integración en las sociedades de destino. Los terroristas disfrutaron del estatus de refugiado, fueron a la universidad y vivieron el sueño americano. ¿Qué los llevó a abandonar una vida cómoda por otra ilegal, marginal y abocada irremediamente a la tragedia?

La respuesta no es sencilla y encontramos otros casos similares como Jihad Jane, Arif Uka o Nidal Malik Hassan. Personas, como los Tsarnaev que, aunque aparentemente están integradas, mentalmente nunca se sintieron parte de nuestras sociedades.

La guerra al terrorismo debe ser una combinación «Hard» y «Soft Power». A pesar de las victorias militares, estamos perdiendo la guerra al terrorismo, ya que nos vencen en las ideas y en los modelos. La muerte de Tamerlan Tsarnaev no debe acabar igual que la de su tocayo el Gran Tamerlán de Asia Central. Según la leyenda, aquel que molestara al Gran Tamerlán sufriría una maldición. El día que los soviéticos abrieron su tumba en Samarkanda los nazis lanzaron la Operación Barbarroja.

Alberto Priego Director Departamento de Relaciones Internacionales Universidad Comillas

Otras noticias que te pueden interesar...



Iglesias reitera al PSOE: «Con Ciudadanos no habrá acuerdo»



La trágica despedida de los protagonistas de «Acacias 38»...



Aguirre a Carmena: ¿Cómo es posible que siendo juez le...

Contenido patrocinado



3 pasos para defenderse de la ruina financiera
(iFOREX)



Según un estudio de la CNMV tres de cada cuatro inversores...
(Inversor Global)



Una chica argentina y un chico inglés demuestran sus trucos...
(Babbel)

recomendado por **Outbrain**

Otras noticias que te pueden interesar...



Rivera retomará el



El FMI alerta al G20 de



Un pedo desencadena

Publicidad

Contrata Endesa One Luz

12% de dto. para siempre y participa en el sorteo de 100 cheques regalo en Amazon
www.endesaone.com



Fiat Functional

FIAT PUNTO desde 6.900€ Y PANDA desde 5350€
www.fiat.es

Publicidad



Últimos Días Azules

300€ de descuento al probar un motor EcoBoost
www.ford.es



Fiat Functional

FIAT PUNTO desde 6.900€ Y PANDA desde 5350€
www.fiat.es

Publicidad

ENCUESTA



¿La ruptura entre el PSOE y Podemos es definitiva o acabarán alcanzando un acuerdo?

- Definitiva
 Alcanzarán un acuerdo

diálogo con el PP tras la denuncia de...

los riesgos de que la recuperación...

un tiroteo con cuatro heridos y el...

Contenido patrocinado



Éste artículo habla de 3 secretos que solo conoce la gente...
(iFOREX)



La Reserva Federal es la principal causante de la próxima...
(Inversor Global)



Una chica argentina y un chico inglés demuestran sus trucos...
(Babbel)

recomendado por Outbrain

Publicidad



Sistema FreeStyle Libre
Escaneo del sensor para obtener niveles de glucosa
www.freestylelibre.es

Ford Focus
Este mes tu Ford Focus por 13.490€. Configúralo.
www.ford.es



Publicidad



Sistema FreeStyle Libre
Escaneo del sensor para obtener niveles de glucosa
www.freestylelibre.es



Ford Fiesta
Llévate tu Fiesta este mes por 8.990€. Configúralo.
www.ford.es



Para poder ver todos los comentarios y participar en ellos, es necesario que sea un usuario registrado de La Razón.

[Iniciar sesión](#)

[Registrarse](#)

LA RAZÓN.es



Noticias, artículos...

Buscar

- Quiénes somos
- Contacto
- Sugerencias
- Protección de datos
- Bases Genéricas Sorteos
- Aviso Legal
- Política cookies
- Publicidad

Últimas Noticias Sobre:

- Opinión
- España
- Internacional
- Economía
- Sociedad
- Tecnología
- A Tu Salud
- Religión
- Deportes
- Motor
- Cultura
- Toros
- Viajes
- Lifestyle

Servicios

- Promociones
- Abogados de Familia
- Librería-La Razón
- Tododescuentos La Razón
- Viajes - La Razón
- Comparadores - KELISTO.es
- Cursos de Idiomas - Infoidiomas
- ProgramaciónTV
- El Tiempo
- Hoteles
- Callejero
- Hemeroteca
- Empleo
- Otros Servicios
- Club de Vinos
- Formación online - Tutellus